

Le CGCV (comité de gestion des centres de vacances) du ministère de l'Écologie, du Développement Durable et de l'Énergie (MEDDE) et de celui de l'Égalité des Territoires et du Logement (METL), envoie chaque année plus de 4 000 enfants du personnel en vacances. La CGT y est active pour qu'ils puissent partir été comme hiver.

Le CGCV, c'est officiellement le Comité de Gestion des Centres de Vacances du MEDDE et du METL. Plus officieusement, les enfants connaissent le CGCV comme étant l'organisme avec qui « C'est Génial Comme Vacances ! ».

Le CGCV a été créé en 1947 à la sortie de la deuxième guerre mondiale. Le but était de pouvoir envoyer les enfants des agents du ministère en vacances, loin des villes et qu'ils puissent faire autre chose que de rester à la maison. Les vacances sont à l'époque, comme aujourd'hui, un luxe que de nombreuses familles ne peuvent pas offrir à leur progéniture. En 1958, le CGCV prend une forme associative. L'association est, depuis cette date, administrée par les fédérations syndicales CGT; CFDT, CGC et FO. Stéphane SUTEAU (FO) préside actuellement l'association.

Vos représentants CGT au CA du CGCV sont actuellement:

- Dominique JARDIN (vice-président du CGCV),
- Patrice PAUL (administrateur),
- Carlo CAPILLO (administrateur),
- Claude Besanval (administrateur),
- [Fabrice BOUQUET](#) (administrateur et directeur de séjour).

Le CGCV un travail militant

Le CGCV est lié au ministère par une convention pluri-annuelle de 3 ans. Une des dispositions de la convention permet aux agents du MEDDE d'être animateur ou directeur pour le CGCV pendant l'été. Cette disposition permet de recruter au sein des agents les futurs directeurs de séjours de vacances du CGCV. Les agents mis à disposition de l'association demeurent en position d'activité et conservent leurs droits aux congés annuels (sous réserve des nécessités de services). Les agents du ministère n'ont pas vocation à rester animateurs au sein du CGCV mais à devenir directeurs de séjours de vacances. Pour en savoir plus, renseignez-vous auprès de [Fabrice BOUQUET](#).

Chaque été, il y a 4 convoysages.

Un convoysage, c'est faire venir à Paris l'ensemble des enfants venus de toute la France pour pouvoir les répartir dans leur séjours. Cette opération est centralisée dans un stade et nécessite beaucoup de bénévoles. Les bénévoles s'activent pour accueillir nos bouts de choux en gare, pour trier les bagages au stade, pour les accompagner jusqu'à l'aéroport ou vérifier que tous les jeunes ont leurs bagages. Le tri des bagages à Paris est un travail colossal car à l'aller il faut répartir chaque sac dans le bon séjour et au retour il faut que le sac reparte dans la bonne ville.

Si vous avez des disponibilités sur Paris pour nous aider lors de ces opérations, n'hésitez pas à contacter [Dominique JARDIN](#).

Le CGCV pour l'hiver et pour l'été, pour les petits et les plus grands!

4 000 jeunes partent chaque année avec le CGCV. Les séjours sont en hiver à destination des Alpes et ceux d'été sont à destination de la planète entière!

L'hiver nos enfants profitent des joies des sports d'hiver avec selon les séjours, du ski, du surf, de la luge, des chiens de traîneaux et de la patinoire ...

L'été, pour les plus jeunes, il y a les mini-séjours puis avec l'âge ils partent plus de temps sur des séjours fixes dans un des 5 centres de vacances gérés par le CGCV. Puis, quand nos enfants sont un peu plus aguerris, l'offre se modifie et les séjours itinérants sont au programme avec la France dans un premier temps puis les pays d'Europe et enfin les longs courriers avec le Kenya, le Brésil ou l'Inde. Les contenus des séjours et les destinations sont en cohérence avec la tranche d'âge des enfants accueillis.

Pour la deuxième année consécutive, le CGCV expérimente un chantier solidaire pour les 18-20 ans. Les jeunes partent au Togo dans un village pour aider une population rurale dans des chantiers de reboisement, d'amélioration de l'habitat et de sensibilisation en hygiène et santé.

Le CGCV a une offre complète et diversifiée. L'association conçoit, réalise et organise exclusivement en interne l'intégralité de ses séjours de vacances. Cette organisation en interne, c'est la garantie de vacances collectives avec des prestations haut de gamme, écoresponsables et solidaires où la sécurité des enfants tant physique que morale est la priorité absolue et permanente des responsables de l'association.

Pour les jeunes adultes qui ont connu le CGCV en tant que colons ou qui souhaitent s'investir au service des enfants, le CGCV forme ses futurs animateurs. Le recrutement se fait de manière prioritaire parmi les enfants des agents du ministère et les anciens colons. Le CGCV organise chaque année, en partenariat avec un organisme agréé, un stage de base pour le BAFA.

Les tarifs du CGCV sont fixés en fonction du coefficient familial pour assurer une mixité sociale dans les séjours et un peu plus de justice sociale pour les enfants des agents du ministère. Pour calculer votre coefficient familial et les prix des séjours, en plus du site internet du CGCV, vous pouvez contacter votre correspondant local du CGCV, le président de votre CLAS ou le service social de proximité.

Au sein du Comité Central d'Action Sociale (CCAS) du MEDDE, la CGT aux côtés des autres syndicats, du CGCV et de la FNASCE, défend le patrimoine social du ministère et les crédits pour l'entretenir et le mettre aux normes.

Vos suggestions, remarques et propositions sont les bienvenues pour que vos administrateurs CGT continuent à travailler à l'amélioration du service rendu aux familles des agents du MEDDE et du METL.

Pour aller plus loin:

Site internet du CGCV www.cgcv.org